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Студенты  
и наука

У географов –  
юбилей!

Юбилейный  
Марафон столетия КубГУ

Пресс-атташе  
ФК «КубГУ» -  
лучший в России

С Новым годом  
    и Рождеством!

Новый год и Рождество – особенные, всеми любимые праздники. Они дарят нам на-
дежду на счастье и удачу, несут радость новых начинаний, символизируют обновление, 
тепло домашнего очага, долгожданные встречи с родными и близкими, гармонию и любовь. 

В уходящем году Кубанский государственный университет отметил свой вековой юбилей. 
Пандемия не позволила нам провести праздничные мероприятия, посвященные столетию 
вуза, в том масштабе, в котором мы их планировали, однако помогла прийти к выводу, что 
100–летний юбилей университета – это не явление одного дня или недели, это – событие 

Дорогие студенты, преподаватели и сотрудники  
Кубанского государственного университета!

Примите самые искренние и теплые поздравления  
с новым 2021 годом и светлым Рождеством Христовым!
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всего года. Хочется выразить благодарность всему коллективу за организацию юби-
лейных мероприятий, преданность родному университету и неравнодушие ко всем 
его начинаниям. События 2020 года навсегда останутся в нашей памяти. Убежден, 
что 2021 год продолжит эстафету приумножения добрых традиций и дел, порадует 
новыми достижениями и открытиями. Мне бы хотелось, чтобы мы вступили в новый 

максимально комфортные условия для учебы и жизни в вузе. 
Нашим уважаемым профессорам, преподавателям и сотрудникам хочется 

пожелать крепкого здоровья, терпения, чтобы ваших сил и энергии хватило на 
весь грядущий год! Убежден, нам по плечу решение любых самых сложных задач.

Желаю удачи, семейного тепла, материального благополучия, крепкого здо-
ровья вам и вашим близким! Пусть в доме всегда будут уют, любовь, счастье и 
уверенность в завтрашнем дне! 

Ректор КубГУ М.Б. Астапов

год с пониманием того, что нам потребуется немало сил и выдержки, умения пре-
одолевать сложности, чтобы сделать очередной шаг вперед.

Для студентов Новый год – это особенная пора: с одной стороны, надо радо-
ваться празднику, с другой – готовиться к экзаменационной сессии. Желаю, чтобы 
наши студенты успешно сдали все экзамены, чтобы сбылись их заветные мечты, 
чтобы каждый день им непременно сопутствовала удача, без которой представить 
полноценную студенческую жизнь невозможно. А мы постараемся создать для них 
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Марафон

В этом юбилейном 
году было проведено 
много мероприятий 
различного уровня, по-
священных 100–летию 
Кубанского госунивер-
ситета. Завершающим 
событием большого 
праздника стал Мара-
фон, который прошел 
5 декабря. В связи с 
непростой эпидеми-
ологической обста-
новкой мероприятие 
прошло в онлайн–ре-
жиме. Но даже такое 
обстоятельство не по-
мешало его участни-
кам достойно поздра-
вить наш университет. 
На ютуб–канале Куб-
ГУ проходила прямая 
трансляция, которая 
собрала огромное ко-
личество зрителей. 

Поздравления
Первым с юбилеем 

университет поздравил 
губернатор Краснодар-
ского края, выпускник 
КубГУ Вениамин Кон-
дратьев: 

– Уважаемый Михаил 
Борисович, уважаемые 
преподаватели, студен-
ты Кубанского государ-
ственного университета! 
Хочу поздравить с юби-
леем, не побоюсь этого 
слова, главный универ-
ситет нашего края. За 
свою столетнюю исто-
рию из Педагогическо-
го института он пре-
вратился в крупнейший 
вуз региона. И сегодня 
Кубанскому госунивер-
ситету по качеству об-
разования нет равных на 
юге страны.

Губернатор назвал 
наш вуз гордостью края 
и выразил слова благо-
дарности преподавате-
лям и сотрудникам. 

К университету с ви-
деопоздравлениями об-
ратились и его знамени-
тые выпускники: 

Виктор Викторович 
Момотов, член прези-
диума Верховного суда 
Российской Федерации, 
секретарь Пленума Вер-
ховного суда Российской 
Федерации;

Дмитрий Юрьевич 
Пирог, депутат Государ-
ственной думы Феде-
рального Собрания Рос-
сийской Федерации VII 
созыва, мастер спорта 
международного класса 
по боксу; 

Максим Иосифович 
Увайдов, заместитель 
Министра сельского хо-
зяйства Российской Фе-
дерации; 

Маргарита Симонов-

на Симоньян, главный 
редактор телеканала 
Russia Today;

Михаил Геннадьевич 
Барышев, ректор Кубан-
ского государственного 
технологического уни-
верситета; 

Сергей Семенович 
Зенгин, ректор Красно-
дарского государствен-
ного института культуры; 

Владимир Прокофье-
вич Громов, доцент ка-
федры истории России 
КубГУ, заслуженный дея-
тель науки Кубани, Герой 
труда Кубани; 

Владимир Наполе-
онович Геворгян, про-
фессор Техасского уни-
верситета;

Сергей Александро-
вич Михайлян, профес-
сор университета им. 
Лаваля, г. Квекбек, Ка-
нада;

Александр Алексан-
дрович Долгов, руко-
водитель Управления 
Федеральной службы 
государственной реги-
страции, кадастра и кар-
тографии по Краснодар-
скому краю; 

Владимир Салмано-
вич Максимов, олим-
пийский чемпион, за-
служенный тренер СССР 
и России; 

Лариса Ивановна Ма-
леванная, народная ар-
тистка РСФСР, актриса 
театра и кино;

Сергей Анатольевич 
Манько, руководитель 
Представительства МИД 
России в г. Краснодаре. 

Партнерами Кубан-
ского госуниверситета 
являются несколько де-
сятков ведущих вузов 
мира, научно–исследо-
вательских, обществен-
ных организаций, за-
рубежных фирм и пред-
приятий. Многие из них 
присоединились к по-
здравлениям в честь ве-
кового юбилея вуза. Так, 
во время трансляции 
Марафона 100–летия 
КубГУ прозвучали ви-
деопоздравления с ис-
кренними пожеланиями 
дальнейших достижений 
в адрес ректора, препо-
давателей и студентов 
вуза со всего мира. Вот 
некоторые из них:

– Позвольте от все-
го сердца поздравить 
с юбилеем Кубанский 
государственный уни-
верситет – со столетней 
историей, отмеченной 
научными и академи-
ческими успехами, и 
пожелать новых боль-
ших достижений, в том 

числе в культурном со-
трудничестве с Итали-
ей, – Чрезвычайный и 
полномочный посол Ита-
льянской Республики в 
Российской Федерации 
Паскуале К. Терраччано.

– Это огромная честь 
для меня: обратиться к 
вам в этот важный и за-
мечательный день, посвя-
щенный празднованию 
столетия Кубанского го-
сударственного универ-
ситета. Это большое удо-
вольствие – направить 
вам мои поздравления и 
наилучшие пожелания, – 
Посол Республики Кипр 
Андреас Зинонос.

– Я от всего сердца 
поздравляю Кубанский 
государственный универ-
ситет, который за столе-
тие оставил свой след 
в образовании, науке и 
культуре, и выражаю свое 
почтение, – Генеральный 
консул Турецкой Респу-
блики в г. Новороссийске 
Фырат Байар.

– Благодаря высоко-
му профессионализму 
преподавателей и со-
временным подходам к 
организации учебного 
процесса Кубанский го-
сударственный универ-
ситет по праву считается 
одним из флагманов 
системы образования 
Краснодарского края, 
кузницей специалистов. 
Завод «Клаас» и универ-
ситет связывают долгие 
отношения. Многие со-
трудники нашего пред-
приятия вышли из стен 
КубГУ и добились вы-
соких результатов в на-
шей компании. Желаю 
университету процве-
тания и в следующем 
столетии, всегда слу-
жить примером высоких 
образовательных стан-
дартов, – генеральный 
директор ООО «Клаас», 
почетный консул ФРГ в 
г. Краснодаре, почетный 
профессор Кубанского 
госуниверситета Ральф 
Бендиш.

– Желаю Кубанскому 
государственному уни-
верситет у жаждущих 
знаний студентов, дея-
тельных преподавателей 
и любознательных ис-
следователей, – ректор 
Университета Инсбрука, 
Австрия, Марк Тильман. 

– Я передаю искрен-
ние поздравления, под-
черкивая тесные связи 
и развивающиеся от-
ношения на протяжении 
25 лет между универси-
тетом им. Аристотеля и 
вашим университетом, 
– ректор университета 
им. Аристотеля, г. Сало-
ники, Греция, профессор 
Николаос Г. Папаиоанну.

– Позвольте поздра-
вить вас с первым сто-
летием вашего универ-
ситета и пожелать вам 
всего самого лучшего 
на следующие 100 лет, 
– президент, профессор 

Университета приклад-
ных наук Карлсруэ, Гер-
мания, Франк Артингер.

– В качестве быв-
шего президента Уни-
верситета прикладных 
технических и экономи-
ческих наук г. Берлина 
мне хотелось бы от всей 
души поздравить вас 
со 100–летием ваше-
го университета! Я рад 
тому, что мы, будучи 
тесным стратегическим 
партнером, смогли со-
провождать вас на ва-
шем пути в течение 20 
лет. Желаю, чтобы вы 
и в дальнейшем смог-
ли успешно развивать 
ваш университет, – про-
фессор Михаель Хайне, 
Берлин, Германия.

Также свои поздрав-
ления передали: профес-
сор, почетный профес-
сор КубГУ Юрген Кес-
слер, Берлин, Германия; 
заслуженный профессор 
классической филологии 
Университета им. Ари-
стотеля, г. Салоники, Гре-
ция, Иоаннис Казазис; 
профессор, руководи-
тель Школы современных 
языков Бристольского 
университета, Велико-
британия, Андреас Шён-
ле; профессор Фредрик 
Комьюнити Колледжа г. 
Фредрик, штат Мэри-
ленд, США, Майкл Пау-
элл; доктор гуманитар-
ных наук, руководитель 
комиссии Polone–Russica 
Варшавского универси-
тета Хероним Граля.

Слово ректора
Зрителям Марафона 

было представлено ин-
тервью с ректором КубГУ 
Михаилом Борисовичем 
Астаповым. Говоря об 
истории вуза и его тра-
дициях, он отметил:

– 100 лет для рос-
сийской высшей школы 
– это солидный период. 
За это время удалось 
накопить мощный обра-
зовательный и научный 
потенциал. Он сохра-
няется, приумножается, 
трансформируется. И 
главное – он остается 
в вузе. Вот эта преем-
ственность чрезвычайно 
важна. Вуз – это особое 
образование, которое 
уникально по концентра-
ции интеллекта, бога-
тейшая среда для само-
развития. Образование 
и наука крайне важны, 
но и эта среда имеет не 
меньшее значение. И в 
этом большая ценность 
вузов вообще, и нашего 
в частности. Люди, кото-
рые имели счастье ока-
заться его студентами и 
преподавателями, идут 
вперед, развиваются 
сами и дают импульс 
развития всему вузу.

Ректор подчеркнул, 
что КубГУ показывает в 
большинстве российских 
рейтингов в сфере обра-
зования, науки и других 

профильных областей 
высокие результаты. 
Объективность этих по-
казателей доказывает 
тот высокий уровень, 
который достигнут уни-
верситетом за послед-
нее время. 

–  Очень  ва жно  в 
жизни не останавли-
ваться на достигнутом. 
И человек, и вуз, если 
приостанавливается в 
развитии, начинает от-
ставать. Действительно, 
на сегодняшний день мы 
– одни из лидеров в об-
разовании и науке на юге 
России. Чтобы сохранить 
эти позиции и двигаться 
вперед, необходимо все 
время расти. Наверное, 
кто–то скажет, что это 
нереально. Но я глубоко 
убежден, что для нас нет 
невыполнимых задач, 
– подчеркнул Михаил 
Борисович. 

Ректор КубГУ счита-
ет, что через 10 лет вуз 
станет крупнейшим на-
учно–образовательным 
центром юга России, 
который тесно интегри-
рован с хозяйственным 
комплексом. 

– Очень важно не 
только осуществлять 
подготовку специали-
стов, которые могут быть 
востребованы на рынке 
труда. Необходимо, что-
бы вуз работал на ре-
гион и в плане решения 
существующих проблем. 
Тогда мы можем счи-
тать, что университет в 
полной мере выполняет 
свою миссию. Вуз дол-
жен продвигать развитие 
региона, а не сопрово-
ждать его развитие, – 
уверен М.Б. Астапов.

По мнению ректора, 
эта задача важна не 
столько для университе-
та, сколько для развития 
всего региона, посколь-
ку в конкурентной борь-
бе вузов происходит 
поиск и принятие самых 
выигрышных для разви-
тия экономики решений, 
общее движение вперед.

Образование
Темыр Айтечевич 

Хагуров, проректор по 
учебной работе, качеству 
образования – первый 
проректор КубГУ, и Алек-
сандр Владимирович Ва-
щенко, декан факультета 
истории, социологии и 
международных отноше-
ний, рассказали о глав-
ных направлениях разви-
тия науки в университете. 

– Университет соз-
дает все условия, чтобы 
студенты получали обра-
зование на самом высо-
ком уровне, стали хоро-
шими специалистами в 
своем деле. КубГУ в этом 
отношении отвечает ми-
ровым стандартам. В 
вузе обучаются студенты 
из 83 регионов нашей 
страны. Если ранее в 
КубГУ поступали ребята 

преимущественно из 
соседних регионов, то в 
последнее время много 
абитуриентов из Сибири 
и с Дальнего Востока, 
– подчеркнул Темыр Ай-
течевич. 

Александр Владими-
рович Ващенко назвал 
университет слепком 
с истории страны. По 
мнению историка, КубГУ 
не оставался в стороне и 
переживал потрясения 
вместе со всей страной: 
гражданскую, Великую 
Отечественную войну, 
период восстановления. 
Александр Владими-
рович вспомнил и Ни-
кандра Александровича 
Маркса, который внес 
особый вклад в созда-
ние университета:

– Трудно предста-
вить, что в то время, 
когда еще идет граждан-
ская война, находятся 
люди, которые думают 
о будущем. Непросто 
было и первым студен-
там. Они учились без 
парт, стульев, сидели 
на кирпичах и писали на 
обрывках газет. Сейчас 
аудитории университета 
снабжены самым совре-
менным оборудованием. 
О таких условиях студен-
ты прошлых лет не могли 
и мечтать. Так что смело 
можно сказать, что с го-
дами университет только 
хорошеет, – сказал Алек-
сандр Владимирович. 

Наука
За свою столетнюю 

историю КубГУ просла-
вился многими научными 
достижениями. С 1957 г. 
в университете функцио-
нирует астрофизическая 
обсерватория. В 1976 
г. был образован отдел 
разработки биологиче-
ски активных веществ. 
Активно работает пере-
довая по всем параме-
трам лаборатория робо-
тотехники и мехатроники 
и многие другие структу-
ры, связанные с научной 
деятельностью вуза. 

О нынешних научных 
достижениях универси-
тета рассказала Елена 
Валерьевна Строганова, 
проректор по научной 
работе и инновациям 
КубГУ:

– В КубГУ наука ни-
когда не стоит на месте. 
Появляются новые на-
правления, лаборато-
рии, развивается инфра-
структура. Например, 
совсем недавно в КубГУ 
начала работу «Точка 
кипения». «Точки» уже от-
крыты во многих городах 
России, каждая имеет 
свою повестку и отража-
ет специфику региона. 
«Точка кипения» собира-
ет ученых, бизнесменов, 
предпринимателей, гос-
служащих, членов обще-
ственных организаций 
и профессиональных 
сообществ, студентов 
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и профессионалов. В 
этом пространстве они 
смогут делиться опытом, 
результатами деятель-
ности, проектировать 
будущее, развивая биз-
нес, город, регион, а 
также создавать предпо-
сылки для технологиче-
ского лидерства России 
на конкретных мировых 
рынках.

Декан самого боль-
шого в КубГУ факуль-
тета – экономическо-
го – Игорь Викторович 
Шевченко, рассказывая 
о научных возможностях 
КубГУ, подвел итог:

– И на нашем факуль-
тете, и во всем универ-
ситете созданы отлич-
ные условия для разви-
тия как «взрослой», так и 
студенческой науки. 

Иностранная 
деятельность
За долгие годы у уни-

верситета сложились 
тесные дружеские отно-
шения со многими ино-
странными коллегами. В 
нашем вузе прошли об-
учение более 5,5 тысяч 
иностранных граждан из 
130 стран мира. 

О меж дународной 
деятельности КубГУ рас-
сказала Галина Никола-
евна Говорова, директор 
Департамента по между-
народным связям: 

– Иностранные граж-
дане обучаются в КубГУ 
уже 50 лет. Первые ино-
странцы, поступившие 
к нам, были из стран 
Африки. Позднее стали 
обучаться студенты из 
стран социалистиче-
ского лагеря. Програм-
мы обучения русскому 
языку помогали ино-
странцам быстрее адап-
тироваться к новым для 
них условиям. В 1988 г. 
КубГУ заключил первый 
прямой международный 
договор с Ассоциацией 
колледжей Среднего 
Запада США. В 1992 г. 
был заключен договор 
с Бристольским универ-
ситетом Великобрита-
нии. По этой программе 
студенты приезжают в 
КубГУ до сих пор. На 
сегодняшний день ино-
странные студенты об-
учаются на всех факуль-
тетах – их более 1000 из 
86 стран мира. У наших 

студентов также есть 
возможность обучаться 
в вузах других стран: мы 
имеем около 100 догово-
ров с 35 странами. 

Спорт
В КубГУ проводится 

постоянная работа по 
привлечению молодежи к 
здоровому образу жизни. 
Ориентирами являются 
студенты, которые до-
стигли успехов в раз-
личных видах спорта. 
Футбольный клуб «Куб-
ГУ» – самый титулован-
ный студенческий клуб в 
Европе. Он победитель 
II Европейских универ-
ситетских игр 2014 г. в г. 
Роттердаме (Нидерлан-
ды), серебряный призер 
XI чемпионата Европы 
по футболу среди ко-
манд высших учебных 
заведений 2015 г. в г. 
Осиек (Хорватия), брон-
зовый призер III Евро-
пейских университетских 
игр 2016 г. в г. Загребе 
(Хорватия), победитель 
XII чемпионата Европы 
по футболу среди команд 
высших учебных заве-
дений 2017 г. в г. Порту 
(Португалия). ФК «КубГУ» 
– трехкратный победи-
тель сезонов 2014/2015, 
2015/2016, 2017/2018 и 
серебряный призер се-
зона 2016/2017 Нацио-
нальной студенческой 
футбольной лиги.

Женская сборная по 
футболу КубГУ в этом 
году стала победителем 
Общероссийского ди-
визиона. Подробнее о 
наших футбольных успе-
хах рассказали Татьяна 
Владимировна Зайцева, 
выпускница экономиче-
ского факультета КубГУ, 
ныне наставница жен-
ского ФК «Краснодар», 
и Геннадий Юрьевич Лях, 
главный тренер женской 
сборной КубГУ по фут-
болу.

Татьяна Владими-
ровна призналась, что 
обучение на экономи-
ческом факультете во 
многом помогло ей в 
руководстве спортивным 
клубом. Геннадий Юрье-
вич рассказал о работе 
с женской футбольной 
командой университета. 
Гости пожелали студен-
там правильно расстав-
лять приоритеты: не за-

бывать и об учебе, и о 
спорте – и отметили, 
что большой вклад в 
развитие спорта в вузе 
внес ректор Михаил Бо-
рисович Астапов.

Общественная 
деятельность
Участие в форумах 

и фестивалях, круглых 
столах и конференциях, 
культурных, патриотиче-
ских и других меропри-
ятиях – неотъемлемая 
часть жизни большин-
ства студентов КубГУ. За 
время обучения в уни-
верситете ребята стре-
мятся проявить свою 
активную позицию и в 
общественной деятель-
ности. Администрация 
вуза поддерживает их 
стремление преуспеть 
во всех начинаниях. Хо-
рошими помощниками 
в этом являются пер-
вичная профсоюзная 
организация студентов 
и Объединенный совет 
обучающихся КубГУ.

Профсоюзная орга-
низация студентов КубГУ 
является самой много-
численной студенческой 
организацией Кубани 
и составляет 98,6% от 
общего количества обу-
чающихся в вузе. Ее дея-
тельность направлена на 
организацию различных 
мероприятий и защиту 
социально–экономиче-
ских прав студентов: 
стипендиального обе-
спечения, проживания 
в общежитии, распре-
деления пу тевок для 
отдыха и лечения.

– Мы защищаем пра-
ва и интересы студентов, 
создаем соответствую-
щие условия для их ком-
фортного пребывания 
в университете, роста 
и развития, участия в 
мероприятиях: всерос-
сийских, региональных, 
вузовских. Для каждого 
члена профсоюза стара-
емся создать условия, 
которые позволяют им 
чувствовать, что они на-
ходятся под надежной 
защитой и им всегда го-
товы прийти на помощь, 
– подчеркнул участник 
Марафона 100–летия 
КубГУ, председатель 
первичной профсоюзной 
организации студентов 
КубГУ Владимир Викто-
рович Живодробов.

Объединенный совет 
обучающихся КубГУ – 
орган студенческого са-
моуправления, сформи-
рованный с целью учета 
мнений обучающихся 
по вопросам управле-
ния университетом и 
при принятии локаль-
ных нормативных актов, 
затрагивающих права 
и законные интересы 
студентов.

Председатель Объе-
диненного совета обуча-
ющихся Даяна Сабитова 
рассказала об успехах в 
работе ОСО КубГУ:

– Традиционными у 
нас стали ознакомитель-
ный квест «Беги. Смо-
три. Узнавай», «Школа 
наставничества», «Школа 
студенческого актива». 
Мы активно развива-
ем различные направ-
ления общественной 
деятельности, напри-
мер, экологическое и 
патриотическое. Сейчас 
в ОСО работаем над 
образовательными про-
граммами, которые не 
относятся к аудиторной 
деятельности. Напри-
мер, курсами русского 
жестового языка.

Волонтерский 
центр 

Творить добрые дела 
– главное для волон-
теров. Они оказывают 
помощь детям–сиротам, 
старикам, инвалидам, 
участвуют в решении 
проблем в сфере эколо-
гии и окружающей сре-
ды, здравоохранения, 
образования и культуры. 

В Кубанском госуни-
верситете волонтерское 
движение организовано 
в 2011 г. За это вре-
мя волонтерам удалось 
поучаствовать в про-
ведении «Формулы 1», 
Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов, 
Российского инвестици-
онного форума, чемпи-
оната мира по футболу, 
Зимней универсиаде в 
Красноярске, Олимпий-
ских и Паралимпийских 
играх в Сочи и Лондоне 
и во многих других ме-
роприятиях. 

Во время трансляции 
Марафона 100–летия 
КубГУ о Волонтерском 
центре университета 
рассказала препода-
ватель кафедры педа-
гогики и психологии, 
директор Волонтерского 
центра КубГУ в период 
подготовки и проведе-
ния Олимпийских и Па-
ралимпийских игр в Сочи 
Екатерина Валерьевна 
Ишкова: 

– У нашего Волонтер-
скего центра было самое 
большое количество на-
правлений, по которым 

волонтеры работали на 
Играх в Сочи. Они со-
провождали VIP–персон, 
спортсменов, глав де-
легаций национальных 
олимпийских комите-
тов и Международного 
олимпийского комитета. 
Также они работали в 
пресс–центре и на всех 
олимпийских объектах. 
Очень высокие требо-
вания предъявлялись 
к знанию иностранных 
языков.

Творчество
Среди студентов уни-

верситета всегда было 
много творческих лич-
ностей. В 1994 г. в уни-
верситете был создан 
Молодежный культурно–
досуговый центр. Он за-
нимается организацией 
концертов в вузе и за 
его пределами, прини-
мает участие в краевых, 
всероссийских, между-
народных конкурсах и 
фестивалях, проводит 
бесплатные занятия по 
разным творческим на-
правлениям. В МКДЦ 
работают студии: изо-
бразительного искус-
ства, короткометражно-
го кино, графического 
дизайна, фотодела и 
фотомастерства, гитар-
ной песни, диджеинга, 
хорового пения, интел-
лектуальных игр, ак-
терского мастерства; 
ансамбль кавказского 
танца «АСАД», студия 
русских народных танцев 
«Поколение», арабского 
танца «Магия Востока», 
студия современной хо-
реографии «Жест», тан-
цевальный коллектив 
Dance Code, ансамбль 
эстрадно–джазового во-
кала Vocal Family. 

Открытая лига КВН 
КубГУ активно функци-
онирует уже четверть 
века. Появилась и студия 
КВН МКДЦ. За эти годы 
более 1000 молодых 
кавээнщиков пробова-
ли свои силы на сце-
не. Среди участников 
лиги КубГУ есть те, кто 
играл в телевизионных 
лигах КВН. Знаковое 
достижение сборной 
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вуза – участие в сезоне 
Премьер–лиги КВН 2017 
г. на Первом канале.

В  т е ч е н и е  в с е й 
трансляции Марафона 
100–летия КубГУ участ-
ники коллективов МКДЦ 
выступали со своими 
лучшими номерами.

О перспек тивах и 
ближайшем будущем 
МКДЦ рассказал его 
директор Сергей Алек-
сандрович Покатилов:

– Главная цель – до-
стичь лидирующих по-
зиций в каждом из твор-
ческих направлений, 
которые у нас есть. На 
всех творческих состя-
заниях мы стремимся 
занимать первые места. 
У нас появляются новые 
технологии, и на их базе 
скоро появятся новые 
продукты. Например, 
студия звукозаписи. Мы 
хотим, чтобы она пре-
вратилась в музыкаль-
ный лейбл. Также в на-
шем зале планируется 
реконструкция: он пре-
вратится в максимально 
современный, прибли-
женный к театральному 
зал, где будут проходить 
яркие концертные про-
граммы. 

Выпускник факульте-
та истории, социологии 
и международных от-
ношений, депутат Зако-
нодательного Собрания 
Краснодарского края, 
первый заместитель 
председателя комитета 
ЗСК по вопросам ис-
пользования природных 
ресурсов, экологической 
безопасности, санатор-
но–курортного комплекса 
и туризма Андрей Вла-
димирович Булдин рас-
сказал о том, что твор-
ческий опыт помог ему в 
жизни. Участие в КВН в 
студенческое время дало 
возможность научиться 
четко и точно выражать 
свои мысли, чувствовать 
аудиторию, и эти навыки 
он успешно применяет в 
своей деятельности.

Марафон 100–летия 
КубГУ транслировался 
на платформе YouTube и 
стал самым масштабным 
юбилейным событием. 
Посмотреть праздничное 
мероприятие можно на 
канале Кубанского госу-
ниверситета в YouTube.

Анастасия Назаренко,  
Валерия Бельтюкова
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Добро 
пожаловать  
на ФКТиПМ!

На факультете ком-
пьютерных технологий и 
прикладной математики 
прошел день открытых 
дверей в онлайн–форма-
те. Узнать о жизни на фа-
культете, о направлениях 
подготовки, проходных 
баллах, изменениях в 
правилах приема на 2021 
г. помогли абитуриен-
там декан ФКТиПМ А.Д. 
Колотий и заместитель 
декана по научной ра-
боте С.Г. Синица. В ходе 
трансляции было рас-
сказано о взаимодей-
ствии с работодателями, 
международном сотруд-
ничестве, профессиях 
выпускников. Студенты 
факультета поделились 
впечатлениями о про-
цессе обучения. Посмо-
треть трансляцию можно 
на платформе YouTube на 
канале КубГУ.

Анастасия Назаренко 

Игрушка  
для храбрости
На факультете пе-

дагогики, психологии 
и коммуникативистики 
активисты запустили 
акцию «Коробка храбро-
сти». Для участия в ней 
нужно было принести 
новую игрушку из за-
явленного списка – для 
детей, которые лежат в 
больнице. За проявлен-
ную смелость в борь-
бе с недугом, болью и 
страхом ребенок может 
получить «награду» из 
этой коробки.

Анастасия Сидорен-
ко, руководитель волон-
терского направления 
«Доброволец», оценила 
отзывчивость студентов: 

– Дети будут знать, 
что их ждет небольшой 
подарок, и это может по-
мочь им легче перенести 
неприятные процеду-
ры во время лечения. 
Нам удалось собрать 
так много игрушек, что 
теперь думаем, как до-
ставить их в больницу.
Кристина Овчинникова 

MathCat!
На факультете ма-

тематики и компьютер-
ных наук прошел мате-
матический флешмоб 
MathCat. Он позволяет 
всем желающим прове-
рить свои математиче-
ские знания в игровом 
формате. В этом году 
флешмоб проводился в 
онлайн–формате. Зада-
ния делились по лигам 
– от самых простых до 
повышенной сложности: 
на «белые», «зеленые», 
«желтые» и «красные». 
За 1,5 часа нужно было 
выбрать и решить блок 
заданий любого уровня 
сложности, полагаясь 
на свои знания и силы. 
Всем, кто участвовал 
в флешмобе MathCat, 
были вручены сертифи-
каты участника, а по-
бедителей и призеров 
наградили грамотами.

Ксения Долгова

Пульс 
университета Фестиваль «Физика будущего»

КубГУ в финале Турнира трех наук

Победа на студенческой олимпиаде

XXI век на филфаке

В рамках Фестиваля 
NAUKA 0+ «Физика бу-
дущего» на факультете 
педагогики, психологии и 
коммуникативистики про-
шла серия мероприятий, 
посвященных 75–летию 

атомной промышленно-
сти России. Организацию 
и проведение меропри-
ятий координировала 
кафедра технологии и 
предпринимательства 
ФППК под руководством 

заведующей кафедрой 
Н.М. Сажиной, руково-
дителя научно–образо-
вательного центра «Ин-
теграция» А.А. Ушакова, 
преподавателя кафедры 
Т.В. Юрченко, а также при 

участии студенческого 
актива факультета.

Студенты ФППК по-
сетили лабораторию 
робототехники и Центр 
коллективного пользо-
вания НОЦ ЦКП «Диа-

гностика и свойства 
наноматериалов».

На конкурс творче-
ских и исследователь-
ских проектов, эссе и 
презентаций «Путь от 
культуры и творчества 
до реального воплоще-
ния в жизнь» были пред-
ставлены оригинальные 
работы, посвященные 
физическим процессам 
в живописи, литературе 
и технике.

Состоялся мастер–
класс «Виртуальное пу-
тешествие внутрь атома». 
Погрузившись в вирту-
альный мир с помощью 
современного цифрового 
интерактивного оборудо-
вания и обучающих про-
грамм, студенты смогли 
познакомиться с моде-
лями атома.

Турнир трех наук – ежегодное 
командное состязание студентов 
вузов РФ по решению заранее 
предложенных научных задач в об-
ласти физики, химии и биологии и 
защите презентаций с решениями 
этих задач. 

В «Точке кипения» КубГУ в кон-
це ноября по два представителя 
трех факультетов: физико–техни-
ческого, биологического, химии и 
высоких технологий – в онлайн–
формате состязались со студента-
ми из других вузов за возможность 
выйти в финал турнира. 

Капитан  команды КубГ У 
TRIPLE–Q Мария Теренина рас-

сказала:
 – Подготовка к турниру была 

увлекательной: задачи оказались 
очень интересными. Особенно 
понравились те, что на стыке трех 
наук. И это сплотило команду, по-
этому мы качественно представи-
ли свои эксперименты и грамотно 
оппонировали соперникам. Мы 
очень хотели попасть в финал, 
так как на прошлом турнире нам 
не хватило всего полбалла, и это, 
конечно, мотивировало нас. Мы 
прошли в финал Турнира трех 
наук!

Желаем нашей команде успеха! 

На филологическом фа-
культете 9 декабря состо-
ялась третья в этом году 
встреча в дискуссионном 
клубе «XXI век». В нем соби-
раются для общения люди, 
интересующиеся литера-
турой. Клуб действует при 
кафедре зарубежной лите-
ратуры и сравнительного 
культуроведения уже 20 лет, 
и этой осенью он возобновил 
свою работу после двухго-
дичного перерыва.

Декабрьская встреча 
была посвящена роману 
Олдоса Хаксли «О дивный 

новый мир». Пришли на нее 
не только студенты филфака, 
но и историки, биологи, линг-
висты. Формат дискуссии в 
клубе предполагает наличие 
небольшой вводной лекции, 
и на этот раз она включала 
информацию о таком жанре, 
как антиутопия, о его истоках 
и особенностях. Участни-
ки обсудили, действитель-
но ли утопия совершенно 
не реализуема, вспомнили 
сериалы, книги, фильмы, 
созданные в данном жанре. 
Рассуждали также о том, 
хороша ли жизнь, которую 

рисует Хаксли, что нужно для 
счастья, счастливы ли герои. 
Обсудили шекспировские 
мотивы в романе, сходство 
и различие с другими анти-
утопиями.

Вела встречу Ангелина 
Симрот, студентка 4 курса 
филфака. Куратор клуба, 
старший преподаватель ка-
федры Е.И. Хомухина, за-
давала каверзные вопро-
сы и угощала собравшихся 
пирогами и кофе, что стало 
доброй традицией клуба.

Мария Судьева

В Санкт–Петербургском го-
сударственном экономическом 
университете прошла Междуна-
родная студенческая олимпиада 
«Экономика и менеджмент – 2020».

Цель проведения олимпиады – 
развитие творческой инициативы 
студентов, расширение их про-
фессиональных знаний, стимули-
рование личностного и карьерного 
роста молодых специалистов в 
области экономических и управ-
ленческих дисциплин.

Студенты экономического фа-
культета КубГУ направления «Тор-
говое дело» участвовали в секции 
«Маркетинг» и продемонстриро-
вали высокий уровень профессио-

нальных знаний в конкурентной 
борьбе с представителями раз-
личных вузов России. Это является 
результатом высокого уровня под-
готовки студентов–маркетологов, 
их вовлеченности в проблемы 
выбранного профессионального 
направления.

По итогам заключительных 
этапов студенты экономического 
факультета Анастасия Демкина и 
Анна Бугаец заняли 1–е и 2–е места 
и получили дипломы победителей 
олимпиады, а Екатерина Сушко и 
Владислава Шумейко были отме-
чены сертификатами участников.

Поздравляем участников и по-
бедителей!
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Физтех украсили 
к Новому году
Идея принадлежит 

и.о. декана Е.В. Стро-
гановой. На ее осу-
ществление молодым 
сотрудники физтеха и 
студентам–активистам 
во главе с председате-
лем студенческого объ-
единения Анной Щети-
ной потребовалось три 
дня. В этом году была 
выбрана тема космо-
са, близкая физтеху. 
Потолки факультетских 
аудиторий украсили 
сделанными вручную 
фигурками космонавтов, 
комет, звезд, планет, 
спутников, ракет. Елоч-
ные игрушки – тоже на 
тему космоса, а одну из 
стен украшает компози-
ция из большой ракеты, 
окруженной звездами 
и планетами, которая 
сделана руками сотруд-
ников и студентов.

Татьяна Михайлова

«Робофест-2020»
Студенты ФКТиПМ 

приняли учатие в XII 
Всероссийском техно-
логическом фестива-
ле «Робофест-2020». 
Это крупнейший мо-
лодежный технологи-
ческий фестиваль. Он 
объединяет участников 
от 6 до 26 лет, кото-
рые представляют свои 
достижения в области 
научно–технического 
творчества.

В этом году меро-
приятие прошло в он-
лайн–режиме. В нем 
приняли участие 5 000 
школьников и студентов 
из четырех стран и 65 
российских регионов. 
В программе фестива-
ля – соревнования по 
12 робототехническим 
направлениям, а так-
же лекции и интервью 
ученых, инженеров и 
популяризаторов науки.

Студенты факультета 
компьютерных техноло-
гий и прикладной ма-
тематики КубГУ заняли 
2–е место в категории 
Autonet.

Ульяна Руденко

Квест от ФУПа
Н а  ф а к у л ь т е т е 

управления и психоло-
гии прошел квест «На-
ука 0+ Social Science 
Game». Согласно ново-
му формату, станции 
«ходили» по командам, 
а не наоборот, как было 
ранее. На каждой стан-
ции участники вновь 
убедились, что физика 
тесно связана с искус-
ством. Состязавшиеся 
выразили благодар-
ность организаторам 
квеста и заместителю 
декана ФУПа по научной 
работе Н.А. Рябченко за 
ее вклад в проведение 
мероприятия.

Квест «Наука 0+ 
Social Science Game» от 
факультета управления 
и психологии прово-
дится с 2017 г. в рамках 
Всероссийского фести-
валя NAUKA 0+.

Катерина Кравченко

Пульс 
университетаУ географов – юбилей!

Выпуск слушателей  
программы управленцев

В этом году у гео-
графов Кубанского госу-
ниверситета – юбилей: 
50 лет назад был об-
разован географический 
факультет. О прошлом 
и настоящем Института 
географии, геологии, ту-
ризма и сервиса, а также 
о мероприятиях, про-
водимых Молодежным 
клубом Русского геогра-
фического общества, дей-
ствующим на базе КубГУ, 
рассказала заместитель 
директора ИГГТС по науч-
ной работе, руководитель 
Молодежного клуба РГО 
Татьяна Александровна 
Волкова.

Татьяна Алексан-
дровна, вы, как один 
из нынешних руково-
дителей института, к 
тому же вы окончили 
наш географический 
факультет, не пона-
слышке знаете о том, 
чем институт жил и что 
является важным в его 
деятельности сейчас.

– ИГГТС, как право-
преемник географиче-
ского факультета, актив-
но движется вперед. Во 
главе всех проектов – 
прошедших и планиру-
емых – науки о земле, 
географические знания и 
исследования. В инсти-
туте проводится много 
конференций различного 
уровня, на которых при-
сутствуют как россий-

ские, так и зарубежные 
гости. Так что сейчас у нас 
в приоритете, безусловно, 
развитие. 

У института 5 дека-
бря был юбилей. Как 
отмечали его с учетом 
нынешней ситуации?

– В этом году, к со-
жалению, день рождения 
института прошел в он-
лайн–формате. Сотруд-
ники, студенты и выпуск-
ники общими усилиями 
подготовили праздничное 
видео. В нем с поздрав-
лениями выступили люди, 
жизнь и деятельность 
которых связана с геогра-
фическим факультетом. 
Этот видеоролик транс-
лировался на популярных 
платформах. Мы поста-
рались сделать так, что-
бы все познакомились с 
истории нашего геофака.

Какие интересные 
проекты были реали-
зованы Молодежным 
клубом Русского гео-
графического общества 
и каковы планы на бли-
жайшее будущее?

– Среди интересных 
проектов хочется выде-
лить наши кратковре-
менные экспедиционные 
выезды, цель которых – 
оценка состояния флоры 
побережья, поиск крас-
нокнижных растений и 
анализ рекреационной 
нагрузки на прибрежную 
зону в местах необору-

дованных пляжей. Также 
проводилась акция по 
уборке мусора с берегов 
реки Кубань: на SUР–до-
сках ребята проплыли 
по руслу Старой Кубани 
и очистили воду от от-
ходов. Собрали много 
мусора – провели время 
интересно и с пользой. 
Кроме того, было много 
сетевых проектов: слеты 
участников РГО в Крыму, 
в Горном Алтае и Воло-
годской области. Такие 
мероприятия проводятся 
у нас регулярно, и у лю-
бого есть возможность в 
них участвовать. 

Недавно был проведен 
круглый стол, посвящен-
ный памяти Александра 
Петровича Косякина – 
главного архитектора Ека-
теринодара в 1907–1910 
гг. Планировалась так-
же поездка в Сербию на 
географический конгресс, 
однако в связи с эпидеми-
ологической обстановкой 
она не состоялась. На-
деемся, что в следующем 
году эта встреча произой-
дет. 29 ноября в дистан-
ционном формате прошел 
географический диктант. 
Поступило огромное ко-
личество заявок на уча-
стие в диктанте именно 
на платформе нашего 
университета. 

Эти и другие меропри-
ятия сделали уходящий 
год насыщенным. Что 

касается дальнейшей де-
ятельности Молодежного 
клуба РГО, то планов у 
нас много. Например, в 
скором времени на тер-
ритории Кубанского госу-
ниверситета планируется 
создание сквера «Науки 
о земле».

В 2018 г. вы стали 
победителем масштаб-
ного конкурса, прово-
димого РГО, получили 
награду за успехи в 
области географии и 
смежных наук. Были 
победы и в других зна-
чимых конкурсах. Что в 
планах? 

– Участие в конкур-
сах – важная часть рабо-
ты. В настоящее время 
я участвую в различных 
грантовых проектах Рос-
сийского научного фонда 

и Российского фонда фун-
даментальных исследова-
ний. Например, интерес-
нейший проект от РНФ, в 
котором мы работаем вме-
сте с коллегами из Южно-
го отделения Института 
океанологии РАН: «Со-
временный этап эволюции 
песчаных аккумулятивных 
форм Азово–Черномор-
ского побережья России». 
Совместно со студентами 
недавно мы подали заявку 
на участие в грантовом 
конкурсе, проводимом 
РГО. В данный момент я 
особенно заинтересована 
в том, чтобы в подобных 
мероприятиях участвова-
ли студенты – активисты 
Молодежного клуба РГО 
КубГУ. Это очень важно: 
сформировать идею про-
екта и победить на кон-
курсе. И в этом я всегда 
поддерживаю ребят и 
помогаю им. 

Татьяна Алексан-
дровна, какой совет 
вы дадите студентам 
ИГГТС и всем ребятам, 
которые планируют 
связать свою деятель-
ность с географически-
ми науками?

– Хочу процитировать 
фразу: «Нет ничего не-
возможного для человека 
с интеллектом». Нужно 
стараться и стремиться, и 
тогда всё получится.

Юля Банщикова

В Кубанском госу-
ниверситете 7 декабря 
завершилась реали -
зация губернаторской 
программы подготовки 
управленческих кадров 
«Госуправление 3.0», раз-

работанной и реализо-
ванной специалистами 
факультета управления и 
психологии и Института 
переподготовки и повы-
шения квалификации Куб-
ГУ совместно с министер-

ством экономики края и 
управлением кадровой 
политики администрации 
Краснодарского края.

Отбор участников про-
граммы проходил на кон-
курсной основе: претен-
денты прошли онлайн–те-
стирование и представили 
идеи для будущих про-
ектов в области береж-
ливого производства. С  
7 октября по 7 декабря  
100 лучших представи-
телей администрации 
края, региональных мини-
стерств и ведомств прохо-
дили интенсивное обуче-
ние в КубГУ, встречались 
с региональными и фе-
деральными экспертами, 
знакомились на экскур-
сиях с лучшими эффек-
тивными предприятиями 

региона, разработали и 
приступили к реализации 
12 собственных проектов 
бережливого управления 
в органах исполнительной 
власти региона. 

Итоговая государ-
ственная аттестация слу-
шателей программы «Гос- 
управление 3.0» состо-
ялась в форме защиты 
реализуемых проектов 
перед представителями 
заказчика программы – 
министром экономики 
Краснодарского края А.С. 
Юртаевым и начальником 
управления кадровой по-
литики администрации 
Краснодарского края Г.Г. 
Стрюком, а также экспер-
тами, представлявшими 
Кубанский госуниверситет.

Представители адми-

нистрации края отметили 
высокий уровень под-
готовленных проектов 
и качество проведения 
программы в Кубанском 
госуниверситете. Порт-
фель разработанных про-
ектов передан в админи-
страцию Краснодарского 
края.

Реализация губерна-
торской программы под-
готовки управленческих 
кадров «Госуправление 
3.0» в КубГУ – яркий при-
мер выполнения нашим 
вузом социальной миссии 
современного универси-
тета: быть полноправным 
и социально ответствен-
ным участником процес-
сов социально–экономи-
ческого развития региона.
По материалам kubsu.ru

Кубанский университет. N0 8, 2020



События6

В КубГУ  
прошел урок  

по правам 
человека

Всероссийский Еди-
ный урок прав человека, 
приуроченный к Между-
народному дню прав 
человека – 10 декабря 
– и Дню Конституции 
Российской Федерации 
– 12 декабря – прошел 
10 декабря в Кубанском 
госуниверситете. Еди-
ный урок прошел в оф-
лайн–режиме в зале за-
седаний Ученого совета 
КубГУ и транслировался 
на ютуб-канале универ-
ситета. 

С вст упительным 
словом к собравшим-
ся обратился прорек-
тор по воспитательной 
работе и социальным 
вопросам, доцент ка-
федры уголовного про-
цесса Н.В. Редькин. 
Сам урок на тему «За-
щита прав и свобод че-
ловека и гражданина» 
провел председатель 
Профсоюзной органи-
зации студентов КубГУ, 
старший преподава-
тель кафедры теории 
и истории государства 
и права В.В. Живодро-
бов. 

Единый урок прав 
человека познакомил 
участников с основны-
ми вопросами ответ-
ственности и защиты 
прав, институтом Упол-
номоченного по правам 
человека в РФ и Упол-
номоченных по правам 
человека в субъектах 
РФ.

Гоарик Карапетян

Экскурсии  
для волонтеров 

ФИСМО
Сотрудники Красно-

дарского государствен-
ного историко–архео-
логического музея–за-
поведника имени Е.Д. 
Фелицына провели обу-
чающую пешеходную 
экскурсию для волонте-
ров ФИСМО. Сотрудни-
ки музея рассказывали 
студентам интересную 
информацию, объясняя, 
как ее должен препод-
носить экскурсовод, как 
сделать ее доступной и 
интересной для посети-
телей.

После учебной экс-
курсии и изучения ме-
тодических материа-
лов, предоставленных 
специалистами музея, 
студенты провели экс-
курсию–зачет. Успешно 
сдав его, волонтеры 
получили возможность 
участвовать в проекте 
«Я это видел…», посвя-
щенном 75–летию по-
беды в Великой Отече-
ственной войне. Теперь 
добровольцы смогут 
проводить экскурсии 
по достопримечатель-
ным и памятным местам 
и рассказывать о них 
жителям и гостям Крас-
нодара.

Ксения Долгова

Пульс 
университета КубГУ на Международном 

студенческом конкурсе чтецов

Коробка добра

В рамках перекрест-
ного Года языка и лите-
ратуры России и Греции 
26 ноября Московский 
государственный институт 
международных отноше-
ний (университет) МИД 
России провел междуна-
родный конкурс чтецов. 
Греческие студенты, изуча-
ющие русский язык, чита-
ли произведения русских 
поэтов, а русские студен-
ты, изучающие греческий 
язык, – греческих. Орга-
низатором стала кафедра 
языков стран Центральной 
и Юго–Восточной Европы 
(секция греческого языка). 
Мероприятие прошло в 
онлайн–формате.

В конкурсе приняли 
участие представители 
МГИМО, Салоникского 
Университета им. Аристо-
теля, Московского энер-
гетического института, 
Московского госунивер-
ситета им. М.В. Ломоно-
сова, а также студенты 
Кубанского госуниверси-
тета Залина Гиш, Ольга 
Еремина, Розалинда Кон-
тиш, Владислав Петин и 
Анастасия Шапкова. 

Победителем конкур-
са стала студентка 4 кур-
са факультета истории, 
социологии и междуна-
родных отношений КубГУ 
Анастасия Шапкова. В 
число лучших в поощри-
тельной номинации «Ори-
гинальное прочтение и 
артистическое открытие» 
вошли студентка 1 курса 
магистратуры факульте-
та романо–германской 
филологии Залина Гиш и 
студент 4 курса факуль-
тета истории, социологии 
и международных отно-
шений Владислав Петин.

– Мы готовились к 

совместному прочтению 
одного стихотворения, 
но из-за того, что условия 
конкурса изменились и 
он проходил на платфор-
ме Zoom, читали разные 
стихи. Наши ребята вы-
ступили достойно, – рас-
сказала Залина Гиш.

– В конкурсе чтецов та-
кого масштаба я участво-
вала впервые. Был опыт 
декламирования стихов в 
школе и в стенах универ-
ситета перед небольшой 
студенческой аудитори-
ей. Любовь к греческой 
лирике родилась прежде 
всего из моей большой 
любви к греческому языку. 
Греческая поэзия – это не 
только сам язык, который 
мелодичен и красив, но и 
глубокий смысл, который 
вкладывается в произве-
дение. Греческая поэзия 
занимает достойное ме-
сто в мировой литературе: 
она дала миру двух нобе-
левских лауреатов – Оди-
сеаса Элитиса и Йоргоса 
Сефериса, и, безусловно, 
заслуживает изучения, – 
отметила участница кон-
курса Анастасия Шапкова.

– Я решил продекла-
мировать стихотворение 
одного из моих любимых 
греческих поэтов Тасоса 
Ливадитиса «Если хочешь 
называться человеком». 

Данное поэтическое про-
изведение близко мне по 
духу. Прошлым летом во 
время прохождения об-
учения в Университете 
Аристотеля г. Салоники 
ответственный секретарь 
программы «ЯСОН» Ди-
митрис Фотиадис смог 
раскрыть в нас, студен-
тах данной программы, 
наши таланты в чтении 
стихов, исполнении пе-
сен. Я понял, что смогу в 
дальнейшем участвовать 
в подобном конкурсе, – 
сказал участник конкурса 
Владислав Петин.

В открытии конкурса 
принял участие ректор 
Кубанского госуниверси-

тета Михаил Борисович 
Астапов. Коллеги поздра-
вили его с присвоением 
Общенациональной пре-
мии «Ректор года – 2020», 
учрежденной Российским 
профессорским собра-
нием. Участников привет-
ствовали ректор МГИМО, 
академик РАН Анатолий 
Торкунов, Чрезвычайный 
и Полномочный посол Гре-
ческой Республики в РФ 
Екатерини Нассика, Гене-
ральный консул РФ в г. 
Салоники Владимир Май-
стренко, ректор Универси-
тета им. Аристотеля, на-
учный руководитель Про-
граммы «ЯСОН» Николаос 
Папаиоанну, заслуженный 

профессор Университета 
им. Аристотеля, президент 
Центра греческого языка, 
научный координатор Про-
граммы «ЯСОН», почетный 
профессор КубГУ Иоаннис 
Казазис.

2021 г. объявлен пе-
рекрестным Годом исто-
рии России и Греции. В 
связи с этим Кубанский 
госуниверситет плани-
рует проведение ряда 
мероприятий, в том числе 
круглого стола на тему 
«Роль России в станов-
лении греческой госу-
дарственности в 19 веке» 
и выставки «Российские 
греки в истории Греции».

Лейла Гаджыева

На факультете журналистики проходит пред-
новогодняя благотворительная акция «Коробка 
добра». Для участия в ней нужно принести любые 
продукты с длительным сроком хранения (консер-
вы, крупы, печенье) и оставить их в коробке.

Этот год для многих был непростым. И сейчас 
нельзя забывать о тех, кто первым может столкнуть-
ся с трудностями: это одинокие, малообеспеченные 
и пожилые люди. 

Цель акции «Коробка добра» – напомнить всем, 
как важно не опускать руки, верить в добро и ни-
когда не унывать. Ведь даже в тяжелые времена 
найдутся люди, готовые прийти на помощь.

– Все собранные продукты будут доставлены 
малообеспеченным пожилым людям. Мы хотим, 
чтобы подобные акции стали традицией на нашем 
факультете. Добро нужно делать всегда, вне зави-
симости от даты в календаре, – рассказала орга-
низатор акции, студентка 2 курса Людмила Новик.

Лилиана Гречишникова. Фото: Людмила Новик

Национальный финал 
Всероссийского моло-
дежного кубка по ме-
неджменту «Управляй!» 
завершился 10 декабря. 
От Кубанского госунивер-
ситета в нем участвовала 
Александра Орлова – 
студентка 2 курса эко-
номического факультета, 
профиль «Мировая эко-
номика».

В финале студенты 
соревновались в коман-
дах от 3 до 5 человек в 
управлении виртуальной 
компанией. Экспертами–

оценщиками выступили 
победители и финалисты 
конкурса «Лидеры Рос-
сии», а также эксперты 
из крупнейших компаний–
работодателей. Проект 
открыт для всех студен-
тов и недавних выпуск-
ников вузов и системы 

среднего профессио-
нального образования в 
возрасте от 18 до 25 лет. 
Особый акцент сделан 
на развитие компетенций 
управления и принятия 
решений в сложных эко-
номических условиях.

Цель кубка «Управ-
ляй!» – выявить облада-
ющих управленческим 
потенциалом студентов 
и выпускников россий-
ских вузов и колледжей, 
создать условия для раз-
вития их компетенций 
и адаптации на рынке 
труда. Кубок «Управляй!» 
– один из проектов пре-
зидентской платформы 
«Россия – страна возмож-
ностей».

Студентка КубГУ  
в финале «Управляй!»

Кубанский университет. N0 8, 2020
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Сессия, сдавайся!

Неделя  
русского языка

В Берлине в конце 
ноября прошла неделя 
русского языка «Тема-
тическое многообразие 
как фактор мотивации 
при изучении русского 
языка в образователь-
ных учреждениях Гер-
мании».

Неделя русского 
языка в Берлине про-
водится ежегодно и 
является одним из ос-
новных мероприятий 
по продвижению рус-
ского языка и россий-
ского образования в 
Германии.

С докладом «Рус-
ский язык в  сфере 
юриспруденции (раз-
работка заданий к теме 
«Права человека»)» вы-
ступила доцент кафе-
дры русского языка 
как иностранного Куб-
ГУ О.И. Кузнецова. В 
работе также приня-
ли участие в онлайн–
формате заведующий 
кафедрой РКИ про-
фессор В.П. Абрамов, 
профессорско–препо-
давательский состав 
кафедры, магистранты, 
обучающиеся по на-
правлению «Русский 
язык как иностранный», 
преподаватели под-
готовительного отде-
ления.

Неделя русского 
языка в Берлине при-
знана всеми федераль-
ными министерствами 
образования ФРГ офи-
циальными к урсами 
повышения квалифи-
кации. 

О р г аниз а тор ами 
традиционно выступи-
ли представительство 
Россотрудничества в 
ФРГ, Российский дом 
науки и культуры в Бер-
лине, Ассоциация руси-
стов Берлина, Институт 
прикладной техники и 
экономики (Берлин), 
Университет им. Гум-
больдта. Поддержку 
оказали Посольство 
России, Сенат Берлина 
и фонд «Русский мир».

По материалам  
kubsu.ru

Биофак  
отметил  

день  
факультета

День  биофака  в 
связи со сложной эпи-
демиологической об-
становкой в этом году 
отпраздновать всем фа-
культетом не представ-
лялось возможным. Но 
активисты не опустили 
руки. В честь празд-
ника помещения био-
логического факультета 
украсили яркими гир-
ляндами, установили 
фотозону. Праздничную 
атмосферу поддержал 
подготовленный студен-
тами поздравительный 
видеоролик, который 
опубликован в группе 
профбюро ВКонтакте.

Лилиана 
Гречишникова

Наш брейк–данс – лучший в мире!

Наталья, как прохо-
дил конкурс? 

– В этом году в связи с 
эпидемиологической об-
становкой финал конкурса 
сначала отменили, потом 
всё же решили провести, 
но изменили условия. К 
сожалению, на соревно-
ваниях не было зрителей. 
Финал мирового чемпио-
ната по брейк–дансу Red 
Bull BC One проходил в 
Зальцбурге, в Австрии, 
в Hangar–7, принадле-
жащем Red Bull. В нем 
представлена музейная 
коллекция автомобилей 
«Формулы–1», различные 
самолеты и вертолеты, 
само помещение из стек-
ла и металла – просто дух 
захватывает!

Расскажи о сорев-
нованиях, в которых ты 
победила.

– Вместе с финалом 
у нас было три батла. 
Мы танцевали на сцене, 
присутствовали только 
судьи и диджей. На боль-
шие экраны транслирова-
лись все выступления, и 
к трансляции благодаря 
платформе Zoom мог-
ли подключаться наши 
друзья и родные, чтобы 
болеть за нас. 

Удалось пообщаться 
с соперниками?

– С ребятами, которые 
выступали на чемпионате, 
я уже была знакома. Мы 
не теряем связь после 
соревнований, хорошо 
общаемся, ведь всех нас 
сближает любовь к брейк–
дансу.

Что тебе нравится в 
этом танцевальном на-
правлении?

– Для меня этот танец 

особенный, ведь его ис-
полнитель должен знать 
корни hip–hop–культу-
ры, ее историю. Это не 
просто движения: в них 
есть свой смысл. Еще в 
этом танце отсутствуют 
какие–либо ограничения 
и правила – это полное 
самовыражение, слияние 
с музыкой. Брейк–данс 
включает в себя как силу 
и спорт, так и творческую 
составляющую. Это по-
трясающий танец!

Сколько лет ты за-
нимаешься брейк–дан-
сом?

– Уже 10 лет, и он – 
важная часть моей жизни.

Расскажи о ближай-
ших планах. 

– О планах говорить 
трудно из–за эпидемио-
логической обстановки. 
Но при наилучшем стече-

нии обстоятельств в апре-
ле пройдет чемпионат 
России. Если на нем ста-
новишься победителем, 
то едешь на соревнования 
в Китай. А в ноябре 2021 
г. снова будет Red Bull. На 
него я уже автоматически 
приглашена: когда вы-
игрываешь эти соревно-
вания, на следующий год 
приезжаешь защищать 
свой титул.

Поздравляем Ната-
лью! Творческого вдохно-
вения и новых побед! 

Татьяна Михайлова

Студентка 5 курса художественно–графического факультета КубГУ Наталья Килячихина  
стала первой двукратной чемпионкой мира по брейк–дансу среди девушек.  

Корреспондент нашей газеты встретился с дважды чемпионкой.

Корреспонденты 
нашей газеты поинте-
ресовались у студен-
тов разных курсов и 
факультетов, как они 
готовятся к сессии, ве-
рят ли в студенческие 
приметы, связанные с 
экзаменами, и что бы 
они пожелали перво-
курсникам в их первую 
сессию.

Анастасия Пищаль-
ченко, 4 курс, фило-
логический факультет

– Каждый раз я обе-
щаю себе начать гото-
виться к сессии зара-
нее, но, как это обычно 
бывает, сессия подкра-
дывается незаметно. У 
меня от природы фото-
графическая память, по-
этому я стараюсь визу-
ализировать материал, 
представить, как бы он 
существовал в реальном 
мире. Очень помогает 
чтение печатного текста и 
выделение главных мыс-
лей маркером. За годы 
учебы в университете ни 

разу не довелось «при-
зывать халяву», так как 
учу билеты.

Всем студентам же-
лаю пораньше начинать 
подготовку. А если так 
не получилось, то обя-
зательно поймите то, 
что читаете. Так вам не 
придется заучивать ку-
ски непонятного текста. 
В ночь перед экзаменом 
оставляйте хотя бы 7 ча-
сов на сон. Иначе даже 
с прекрасными знани-
ями от волнения может 
всё вылететь из головы. 
Пусть удача будет с вами 
на сессии!

Артур Захарьянц,  
2 курс, факультет ма-
тематики и компьютер-
ных наук

– Как готовлюсь я? По 
каждому предмету рас-
писываю каждый вопрос 
на листке, потом сажусь и 
каждый билет разбираю. 
Во все суеверия, связан-
ные со сдачей экзаменов, 
не верю. Количество и 
качество знаний от этого 

не меняется!
Что хочется пожелать 

первокурсникам? Готовь-
тесь к сессии заранее. 
За месяц, а еще лучше 
за полтора. Не бойтесь 
сессии: она не кусается. 
Если вы знаете материал, 
то сдадите.

Виктория Егорова,  
4 курс, ФППК

– В студенческие ри-
туалы не верю. Так как 
я студентка психологи-
ческого факультета, то 
считаю, что для успеш-
ной сдачи сессии нужно 
работать над собой и 
над своим отношением к 
миру! Нужно помнить, что 
нет ничего непостижимо-
го, всё в твоих руках. Для 
лучшего запоминания 
материала мне помога-
ют краткие конспекты: 
схемы, опорные таблицы.

Пожелаю первокурс-
никам верить в себя и 
настраиваться только на 
лучшее. При подготовке 

к экзамену обязатель-
но использовать смену 
деятельности: сделать 
перерыв и пройтись, по-
дышать свежим возду-
хом, что–то приготовить, 
прибраться. Глаза долж-
ны отдыхать – старайтесь 
не сидеть в телефоне или 
компьютере в свободное 
время. Удачи!

Татьяна Нарыкова,  
1 курс, факультет жур-
налистики

– Раньше я училась на 
другом факультете и уже 
сдавала сессии. К экза-
менам готовлюсь: еще 
в сентябре завела от-
дельный документ, куда 
выписала все вопросы к 
экзаменам, постепенно 
отвечаю на них. 

Если говорить про 
приметы, то я стараюсь 
поспать перед экзаме-
ном. По–моему, это са-
мый главный ритуал. Ну 
и еще разные носки на-
деваю, когда собираюсь 
идти на экзамен.

Первокурсникам со-
ветую с начала семе-
стра начать работать на 
«автомат». Освободив-
шееся время можно уде-
лить подготовке к более 
сложным предметам. А 
еще на первом курсе по 
максимуму работайте 
на зачетку, чтобы потом 
зачетка работала на вас.

Василий Королев,  
3 курс, ФМиКН

– Во время сессии 
начинаю готовиться за 
неделю до экзамена: вре-
мени вполне достаточно, 
чтобы всё запомнить и 
разобрать, – при условии, 
если ходил на лекции.

В разные студенче-
ские приметы с зачеткой 
я не верю. Тут всегда 
надо полагаться на себя, 
а не на какую–то уда-
чу: ходить на пары и, 
главное, не лениться. 
Многие преподаватели 
идут навстречу тем, кто 
был активен в течение 
семестра.
Кристина Овчинникова

Пульс 
университета
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Танцы - это моя жизнь!
Алиса 

Артишевская, 
студентка 2 курса 

магистратуры 
биологического 

факультета, 
стала участницей 

«Танцев  
на ТНТ». Наш 

корреспондент 
поинтересовался 
ее впечатлениями 

от известного 
телешоу.

Алиса, как давно ты 
занимаешься танцами?

– Начинала в 9 лет в 
школьном ансамбле. Се-
рьезно занимаюсь уже 10 
лет. В основном танцую 
в стиле хип–хоп, а также 
вакинг, хаус, контемп.

Как ты попала в 
«Танцы на ТНТ»?

– Во 2–м и 4–м се-
зонах я, к сожалению, 
«слетала» на командных 
испытаниях, а вот в 7–м 
сезоне, пройдя множе-
ство испытаний сольной, 
дуэтной и командной хо-
реографией в разных 

стилях, стала участницей 
команды КЕД настав-
ника шоу «Танцы» Егора 
Дружинина. Сейчас могу 
сказать, что одна из моих 
целей достигнута: я стала 
участницей самого мас-
штабного танцевального 
шоу России. 

Как отреагировали 

судьи на твое высту-
пление?

– Очень бодро! Ми-
гель признался, что не 
узнал меня, но мое высту-
пление было зажигатель-
ным. Татьяна Денисова 
сказала, что я измени-
лась, и теперь видна моя 
работа как артиста. Егор 
Дружинин отметил, что 
не увидел меня в моей 
первой хореографии, но 
в итоге взял к себе в 
команду.

Расскажи про ат-
мосферу на проекте. 

– Организованы «Тан-
цы на ТНТ» на высшем 
уровне. Все стараются 
обеспечить наилучшие 
условия для танцоров. 
Работать как с наставни-
ками, так и с участниками 
очень комфортно. Конеч-
но, есть дух соперниче-
ства, но здоровый. После 
первых для меня сезонов 
очень многие зрители со 
всех уголков страны пи-
сали мне в соцсетях, от-
мечали мои выступления, 
говорили, что запомнили 
меня. Я это очень ценю. 

Тебе проект помог в 
чем–то?

– Он помогает всем. 

«Танцы» формируют об-
щее представление о 
танцевальном и пласти-
ческом искусстве. Зри-
тель может в субботу ве-
чером посмотреть очень 
достойные хореографи-
ческие постановки либо 
просто отдохнуть, когда 
на телеэкране яркие, лег-
кие и смешные танцы. 
Мне проект помог чув-

ствовать себя увереннее,  
и не только на сцене, но и 
в обществе. А еще я полу-
чила профессиональный 
опыт, который для меня 
бесценен.

Трудно было?
– Не могу сказать, 

что я столкнулась с ка-
кими–то запредельными 
трудностями на проекте. 
Единственное – нагруз-

ка: здесь нужно очень 
много трудиться, чтобы 
достичь высоких резуль-
татов. Танцы, большая 
сцена и аудитория за-
тягивают целиком – это 
уже моя жизнь. А проект – 
огромная и многогранная 
платформа для профес-
сионального развития, 
творчества и искусства.
Кристина Овчинникова

Прошедший фи -
нальный этап Нацио-
нальной студенческой 
футбольной лиги в г. 
Евпатории принес не-
ожиданный результат. 
Пресс–ат таше фу т-
больной команды Куб-
ГУ, студент 4 курса фа-
культета журналистки 
Хорен Агаджанян стал 
лучшим пресс–атташе 
НСФЛ этого сезона.

Он опередил пред-
ставителей команд 
Санкт–Петербурга, Ро-

стова–на–Дону, Там-
бова и других городов 
России. Данное звание 
– итог работы, которая 
проводилась нашим 
студентом в течение 
двух лет. Знающие Хо-
рена подтверждают, 
что без его труда и 
самоотдачи подобного 
признания не было бы.

Хорен Агаджанян 
про коммен т иров а л 
свою награду: 

– Это победа всей 
нашей команды. От 

ребят я получаю под-
держку и слова бла-
годарности за свою 
работу. Хотелось бы 
поблагодарить мою 
п р е д ш е с т в е н н и ц у, 
выпускницу журфака 
Юлию Гурбанову за то, 
чему она научила меня, 
когда я был еще на 
первом курсе. 

Поздравляем Хоре-
на с высокой оценкой 
его работы!

Евгений Тищенко

Лучший пресс-атташе 
студенческого футбола 
России учится в КубГУ
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Хорен Агаджанян (справа) с коллегой на этапе Национальной студенческой 
футбольной лиги


